



Cetemistas amasaron fortunas; ahora protestan

ANDREA BECERRIL, GEORGINA SALDIERNA Y JARED LAURELES

Senadores de Morena y PT advirtieron que las corruptelas en el Infonavit, dadas a conocer por su director, Octavio Romero, provocan las resistencias que ocurren dentro de ese organismo tripartita en contra de la legislación recientemente aprobada, la cual busca acabar con los negocios sucios que desde hace décadas se hacen con los fondos de vivienda de los trabajadores.

Recordaron que dirigentes cetemistas acumularon fortunas millonarias, como Joaquín Gamboa Pascoe, quien en la década de los ochentas era integrante del consejo

de administración del Infonavit y al mismo tiempo sus empresas edificaban las viviendas para el instituto.

Por separado, el diputado morenista y dirigente del Sindicato Minero, Napoléon Gómez Urrutia, consideró que aunque debe analizarse a fondo la nueva ley, es importante garantizar que el director del Infonavit, que es el representante del gobierno, tenga control sobre la administración de los recursos, a fin de que no vuelva a haber desvío de los mismos.

Igualmente, dijo, se debe garantizar que la representación obrera

la integren organizaciones que defiendan a los trabajadores y no se dediquen a lucrar con los fondos de vivienda. El Sindicato Minero, denunció, fue eliminado del consejo de administración en el sexenio de Vicente Fox y buscará recuperar ese sitio.

En tanto, Carlos de Buen, asesor jurídico y experto en asuntos laborales, comentó que hay un problema, porque “efectivamente el Infonavit ha sido una cueva de ladrones, donde han hecho lo que han querido, con un tripartismo controlado por la CTM y se han despachado en grande con los recursos de los trabajadores”.

Sin embargo, consideró que la solución que se plantea en la reforma “no es del todo correcta, porque el discurso parece decir: si antes te robaban, les quitamos la posibilidad de que lo hagan, nosotros controlamos todo lo que tiene que ver con transparencia, rendición de cuentas y ya no te van a robar, pero quién garantiza que el gobierno pueda hacerlo”. Tampoco, agregó, “creo que haya una solución fácil”.

Por su parte, el senador guinda Antonino Morales, secretario de

la comisión de reordenamiento urbano y vivienda, declaró que la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum busca acabar con la corrupción en el Infonavit vía una nueva gobernanza del instituto, lo que no le gusta a la oposición, que representa a la cúpula empresarial.

Se eliminaron, recalcó, las direcciones sectoriales, de dirigentes sindicales y patronales, que no tienen funciones ni responsabilidades sustantivas, pero sí prerrogativas y percepciones económicas muy por encima del sueldo de la Presidenta de la República.